

学校教育目標 豊かな心で学び続ける

をくましい子の育成 重点目標

自ら学びに向かい 心やさしく ねばり強い子

ほめる・認める 見せる・発信する 思いやり 安全・安心

令和5年 6月30日 第3号

発行責任者 潮路小学校長 藤 村 輝 之

# 大きな感動は小さな努力から

校長藤村輝之

6月11日(日)に運動会が開催されました。当日まで、天気予報とにらめっこの 状態でしたが、素晴らしい天気に恵まれ、 ご来賓・保護者の皆様のたくさんのご声援 を頂戴しながら無事終了しました。

どの競技も最後まであきらめず、強い気持ちをもち続けてがんばる姿がありました。走って汗をかき、係の仕事をやり遂げる姿がありました。はじめての運動会で一生懸命な1年生の姿、それを優しくリードする上級生の姿がありました。 様々な子供たちの成長した姿を見ることができた運動会でした。

後日、「子供たちの姿に感動しました。」という声をいただき、保護者の皆様と感動をともにすることができた喜びを感じています。

コロナ対応から、運動会のあり方が議論され、マスコミ等でも取り上げられてきましたが、どんな形であれ、運動会の良さの一つは、がんばる子供たちと応援してくださる方々との一体感が生まれることと、感動を味わい、共有できることだと考えます。

植物の茎の長さと根の長さは比例していて、太く長い根が大地をしっかりとを支え、多少の風にもゆるがず、植物たたちを支え、多少の風にと言われます。子の心を育てる大切な養分は、多くりをできる中、このなるではないほどのではない。その感動が大きいほどはできない。それを自分のいとするでいるではない。将れるにがんばろうとを願います。といるとなってくれることを願います。

この運動会を通して保護者や地域の皆様と共有した感動が、潮路っ子の心の栄養となり、強い根を育て、将来のすてきな花々につながることを期待しております。

当日、朝早くからお手伝いくださった保護者の皆様、応援いただいた皆様に深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

さて、1 学期も締めくくりの時期となりました。普段、学校から帰った子供たちはどんなエピソードをお話ししますか。その日の中で一番心を動かされたことを話しかけてくると思います。良いことばかりではないかもしれません。不満たっぷりのこともあるでしょう。でも、その後、その子なりに答えを出し、行動に移していると思います。

親として大人としての考えや動き方をすぐに教えるのではなく、その子のこれまでの生活体験から導かれる行動にじっくりと寄り添ってあげたいですね。そこに子供たちの成長があると思います。

「あ~ダメだ、また失敗だ…。」書写を指導していると、そんな言葉をよく耳にします。そんな時は、自分を責めるのではなく、「また間違えたということは、何回も挑戦したということですね。素晴らしい。」と、まずは努力したことをほめるようにしています。

ある時、清書された作品を黒板に提示して、ふり返っていた時「全然うまくいかなかった。」と一言発して低い自己評価をつけていた児童がいました。隣の友だちが「名前、バランス良くて、すごく上手だよ。」すると、その児童の表情は一気に明るくなり、自分の評価もあげていました。

自分では、努力したのに失敗したと思っていても、他者から見ると努力している部分が伝わっていて、素晴らしいと思えることはたくさんあります。この児童の作品は、自分の思い描くものにはなりませんでしたが、それ以上に得るものがあったと思います。

「私は失敗したことがない。ただ一万通りのうまくいかない方法を見つけただけだ。」有名な発明家、トーマス・エジソン氏が残した言葉です。失敗は「単なる失敗」ではなく、その方法ではうまくいかないことが分かったので「成功」だと定義しています。

子供たちには、何かうまくいかなくても試行錯誤しながら、小さな努力を続けていってほしいと願っています。 私も「Trial and Trial」で子供たちが楽しく学べる学校づくりに取り組んでまいりますので、引き続きご支援、ご協力よろしくお願いいたします。

## 運動会 「勝利!本気!全力!あきらめない強さ」

6月 II 日(日)に行われた運動会では、全 29 名の児童が参加し、運動会を 行うことができました。これもひとえに、PTA 会員の皆様をはじめ、学校運営 協議会委員の皆様、地域の皆様のお力添えがあってのこと。改めて、感謝いた します。

さて、子供たちの様子ですが、当日のご覧いただいた通り全力でがんばっていました。印象に残った閉会式後の子供たちの表情をお伝えします。みんな、いい顔してます!

たことが伝わってきます。みんな、それぞれの表現ですが、楽しー・2年生と先生





紅白両キャプテン 勝っても負けても、全力でやりきった満足感!

3・4年生 思い思いのポーズを決めてます。 仲良しな感じが伝わってきます。





5・6年生

高学年として、チームをまとめながらの運動会でした。6年生は最後の運動会、大満足といった表情です。5年生は、紅白のチームで表情にも違いが・・・来年の運動会に向けて思うところもあるのでしょう。

## 体験学習 協力いただいた皆様ありがとうございました。

6月に入り、地域に出ていき体験学習を行うことが増えています。本校は、昔から地域の方が子供たちの学習をサポートしてくださることが多い学校です。「聞いたことは、忘れる。見たことは、覚える。やったことは、わかる(老子:中国春秋時代の哲学者)」という名言もあります。子供たちにはいろいろな体験をさせてあげたいですね。 4年生 カキ養殖体験

(美谷の○○漁業さん)



### いじめの把握のためのアンケートについて

本校では、「深刻ないじめは、どの学校、どの学級、どの子にも起こりうる」ことを全職員で共通理解し、子供たちが、楽しく安全な学校生活を送ることができるように、「潮路小学校いじめ防止基本方針」を策定しております。 (ホームページに掲載)

5月末に実施した第 | 回目のアンケートの結果からは、4月から現在に至るまで、嫌な思いをしたことがあるに 〇をつけた子供は、8名いました。その後、子供には個別に教育相談を実施してきました。その中で、何名かは、 現在のところ解消されているとのことでした。嫌な思いをさせた児童にも話を聞き、指導しています。

今後も経過を観察するとともに子供たちから発信される小さなサインを見逃さないようにして、いじめの「未然防止」と「早期発見・対応」に努めて参ります。そして、本校の子供全員が「いじめはゆるされない・ゆるさない」と、思えるような温かな学校風土づくりを目指して参ります。

# 参観日 7月4日(火)、 個人懇談(希望者のみ)7月4日・5日・10日

今年度2回目の参観日です。参観授業の後に懇談も行います。

1回目の参観日から3か月弱経ちました。その間に、子供たち一人一人



が大きく成長しています。また、学級としてのま とまり、学習スタイルの定着も進んでいます。

是非、ご参加いただき成長を実感していただけ たら幸いです。 授業参観(5教時)13:20~14:05

児童下校 14:30

学級懇談 14:30~14:50

個人懇談(1日目)14:50~16:30

## 7月の生活目標 「言葉づかいに気を付けよう」

学校では、毎月「生活目標」を決めて、子供たちに意識させ、生活面の向上に努めています。7月は「言葉づかいに気を付けよう」です。

子供たちがよく注意されているのは、休み時間の「先生、川行こう!」「先生、〇〇しよう」という言葉づかいです。「先生はお友達じゃないから、『〇〇してください』でしょ」などと注意されているのです。学校では、気になる言葉づかいがあったらその都度、指導します。ご家庭・学園でも同じように注意してもらえると取組がより効果的になります。ご家庭・学園での指導、よろしくお願いします。

## PTA活動

7月 13日 (木) PTA 専門部 会、役員会を実施します。 (別途案内も配付します) 出席をお願いいします。



PTA全体会が6月22日に開催されました。決定事項をお伝えします。

PTAだよりについて

発行:3月

内容:例年と同じ、レクを実施した場合レクの記事を掲載。

PTAレクについて

期日: 9月23日(土) マラソン記録会の後

内容: ミニ縁日

※昨年企画し実施できなかったものを行う。

### 読書リレー開催中

読書リレーは、子供が読んだ本のページ数を走った距離に見 立てて、トラックを走っていくリレーです。

高学年と低学年では | ページあたりの文字数が違うのですが、そこはおいておいて、本を読む楽しさを味わうきっかけにしてほしいですね。



